
李霄鹏

1 月 29 日，中国足协通过官

方渠道发布了中国男足亚运队

2023年首期集训通知，球队主帅

仍为塞尔维亚籍教头扬科维奇。

据了解，在国足选洋帅工作暂无

实质性进展的情况下，现任主帅

李霄鹏、男足亚运队主帅扬科维

奇都是中国足协的选项，足协甚

至不排除安排两人共同带队。国

足新年首期集训有可能将延至 3
月，也就是本年度首个国际比赛

日窗口期前进行。
扬科维奇

国足选帅无进展“土洋结合”成备选
不排除李霄鹏继续带队或安排扬科维奇“转岗”“李扬携手”也是选项之一
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女足姑娘张琳艳留洋，10场7球6助

事实上，从去年下半年开始，围绕国足新周期
备战的讨论就已经在中国足协展开。经过反复调
研与沟通，足协倾向于为国足选定一名业务能力
突出、熟悉亚洲足球且能够迅速上手的外籍教
练。但从目前的实际情况来看，选帅工作受理念
和价格等因素的影响，暂无实质性进展。

在此之前，包括奎罗斯、保罗·本托、斯托伊科
维奇、奥拉罗尤、勒纳尔在内，部分率队参加了卡
塔尔世界杯或曾在中超执教过的外籍教练，都曾
在国足选帅候选范围之列。中国足协甚至与其中
个别教头取得了直接联系，但得到的反馈并不理
想。有些外教开出的价格，令中国足协无法接受。

为此，中国足协不得不准备其他选帅方案。毕
竟今年是足坛大赛年，国足本年度将分别面临
2026年世界杯预选赛亚洲区第二阶段36强赛以及
2023年亚洲杯的比赛重任，无论国足主帅是“土”
还是“洋”，都需要充足的时间落实球队重组事宜。

据北京青年报记者了解，对于可能出现的新洋帅
短时间无法到位的情况，中国足协已有预判，因此不
排除继续让现任主帅李霄鹏带队或安排扬科维奇“转
岗”接手国足，而“李扬携手”的带队模式也是足协的选
项之一。春节期间，中国足协两位主要领导杜兆才和
陈戌源前往巴林参加亚足联会员代表大会，选帅工作
也要到他们回国后才能继续推进并有结果。

值得注意的是，在中国男足亚运队的集训通
知上明确写道，此次集训的目的除备战杭州亚运
会足球赛外，还要为国家队做好人才储备工作。
事实上，在入选本期男足亚运队的 24名球员中，
朱辰杰、戴伟浚已经在去年进行的卡塔尔世预赛
12强赛中担任国足主力，另有多名球员在一年前
上海集训期间入选过国足集训队。换言之，在国
足面临更新换代的背景下，这支亚运代表队中的
相当一部分球员未来都将成为国足倚仗的力量。

虽然入选本期男足亚运队的 24名球员为清
一色 1999 年龄段球员，但作为该队候选超龄球
员，张玉宁、张琳芃、吴曦去年 3月随国足结束 12

强赛征程后，曾一度赶赴亚运代表队合练。
在某种程度上，这支混编亚运代表队外加韦
世豪、徐新等 1993-1995年龄段球员，将构
成新周期国足主打阵容的雏形。扬科维奇
对于其中大部分球员的情况都比较熟悉，因
此他成为国足新帅候选之一，其实也是正常
的事情。

由于截至目前，国足选帅问题的答案还
未得出，本年度国际足联首阶段男足国际比
赛日窗口直到3月下旬才开启，因此国足本
年度首期集训有可能延至3月展开。届时，
无论是外籍教练带队，还是李霄鹏留任，都
可以相对从容地开展具体工作。

（据《北京青年报》肖赧）

国际足联30日表示，7月20日开
赛的2023年女足世界杯预计将在揭
幕日吸引10万名观众到现场观赛。

本届女足世界杯在澳大利亚和
新西兰举办。根据赛程，两支东道
主球队的首场比赛将在7月20日率
先开赛，新西兰队将对阵挪威队，澳
大利亚队将迎战爱尔兰队。国际足
联表示，澳大利亚队与爱尔兰队的
比赛原计划在可容纳四万名观众的
悉尼足球场举行，但考虑到观众日
益高涨的购票需求，该场比赛被调
整到本届赛事最大的体育场、可容
纳八万人的澳大利亚体育场举行。

“我们的目标是把本届赛事组
织成为历史上规模最大、最出色的
一届女足世界杯，球迷是赛事成功
不可或缺的一部分。因此，我们做
出调整球场的决定，揭幕日两场比
赛可吸引 10万观众入场观赛，这将
让更多的球迷现场感受女足世界
杯。”国际足联秘书长萨穆拉表示。

据新华社

国际足联：

女足世界杯揭幕日
预计将吸引10万观众

现场观赛

选帅暂无实质性进展

“李扬携手”是选项之一 国足首期集训或延至3月

近日，央视《足球之夜》栏目采访了中国女足
球员张琳艳，记录她近半年来留洋生活。2022年
7月 8日，张琳艳租借加盟了瑞士草蜢队，在留洋
以来近 10 场正式比赛中，打入 7 球并有 6 次助
攻，已成为球队的核心球员之一。在采访中，张
琳艳谈到了自己留洋的感受和目标，以下为采访
实录。

刚开始来这边踢球，我还是有点不适应，因为
这边的踢法与国内完全不一样。这边是什么都很
快，丢得快，但她们抢得也快，身体、速度也快。踢
完2-3场后，我也收获了进球，也有了信心。

对于足球氛围，我最大的感觉是，这边的球
迷氛围非常好，每场比赛都会有很多球迷来
看，不管在哪个城市，即使在晚上或者很冷的
时候，都会有很多球迷来看，给人一种很享受
的感觉。

我还是比较在乎自己的出场率，因为出去
就是想多比赛，多感受。因为我觉得我们大赛
经验比较少。但是在国外，包括我之前 U20 的
朋友，她们在国外的联赛中已经很习惯那种氛
围，已经很适应了，就不会像刚开始那样紧张。
当然肯定也会有紧张的时候，但是这么几年下
来，她们都适应得比较好，她们再到大赛的时
候，在国家队时就不会怵，就不会像我们感觉还
是有点紧。

我觉得留洋挺好的，这也鼓励更多球员走出
来嘛，也能够让更多欧洲球员去国内踢球。这样
也能够形成一个良好的市场，就是不要我们自己
踢自己的，人家踢人家的。我们出来不一定非要

怎么样，感受生活，感受这边的文化，这也会对我
们有提高。不是只有国家队球员才能出来，这就
是一份工作，你也可以去别的地方工作，这也是提
高。你可以选择去更好的地方展示自己，我觉得
挺好的。

我来这边发现一个很重要的问题，她们知道亚
洲球员，也知道很多日本、韩国球员，但她们对中国
球员一无所知。包括沈梦雨的俱乐部也是这样的，
她们连霜姐（王霜）都不知道，需
要我们去告诉她们。我觉得这也
是我们为什么要走出来，因为她
们对我们的了解太少了。

这次过年，我和队友
在一起，也可以和她们
说一下中国的文化，她
们也都知道今天是
中国的新年。我们
之前也聊过，她们说她
们今天会陪着我的，反
正是挺开心的。

（据《扬子晚报》
张晨瑆 张昊 孙云岳）

张琳艳


